



Secretaría Concejo

SESIÓN EXTRAORDINARIA SOLEMNE 154-2012

Acta de la Sesión Extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del Cantón Central de Heredia, a las dieciocho horas con quince minutos del día jueves 22 de marzo 2012, en el Salón de Sesiones "Alfredo González Flores".

REGIDORES PROPIETARIOS

Señora Hilda María Barquero Vargas
VICEPRESIDENTA MUNICIPAL

Señora Alba Lizett Buitrago Ramírez
Señora María Isabel Segura Navarro
Señor Walter Sánchez Chacón
Señor José Alberto Garro Zamora
Señor Gerardo Badilla Matamoros
Señora Samaris Aguilar Castillo
Señor Herbin Madrigal Padilla
Señor Rolando Salazar Flores
Señora

REGIDORES SUPLENTE

Señora Maritza Sandoval Vega
Señor Minor Meléndez Venegas
Señora Grettel Lorena Guillén Aguilar
Señora Yorleny Araya Artavia
Señor Álvaro Juan Rodríguez Segura

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Señor Eduardo Murillo Quirós	Distrito Primero
Señora Nidia María Zamora Brenes	Distrito Segundo
Señor Elías Morera Arrieta	Distrito Tercero
Señor Edgar Antonio Garro Valenciano	Distrito Cuarto
Señor Rafael Barboza Tenorio	Distrito Quinto

SÍNDICOS SUPLENTE

Señora Marta Eugenia Zúñiga Hernández	Distrito Primero
Señor Rafael Alberto Orozco Hernández	Distrito Segundo
Señora Annia Quirós Paniagua	Distrito Tercero
Señora María del Carmen Álvarez Bogantes	Distrito Cuarto
Señora Yuri María Ramírez Chacón	Distrito Quinto

REGIDORES Y SÍNDICOS EN COMISIÓN

Licenciado Manuel Zumbado Araya	Regidor Propietario
---------------------------------	---------------------

REGIDORES Y SÍNDICOS AUSENTES

Señora Olga Solís Soto	Regidora Propietaria
Señor Luis Baudilio Víquez Arrieta	Regidor Suplente
Señora Catalina Montero Gómez	Regidora Suplente

ALCALDE MUNICIPAL Y SECRETARIA DEL CONCEJO

MSc. Heidy Hernández Benavides	Vice Alcaldesa Municipal
Sra. Marcela Benavides Orozco	Secretaria Concejo Municipal

1. **Saludo a Nuestra Señora La Inmaculada Concepción, Patrona de esta Municipalidad, a cargo del Pbro. Fernando Vílchez – Cura Párroco de la Parroquia Inmaculada Concepción.**
2. **Entonación del Himno Nacional**
3. **Bienvenida**
4. **Lectura del Acuerdo, a cargo de la regidora Maritza Sandoval.**

La Regidora Maritza Sandoval, procede a dar lectura al Acuerdo, el cual dice:
“ El Concejo Municipal de Heredia, en su Sesión Ordinaria Número 150-2012, celebrada el día lunes 05 de marzo del 2012

CONSIDERANDO

Nació en su casa, un 19 de noviembre de 1911, en Calle Quintana, de San Pablo de Heredia. Toda su vida ha sido labriega y sencilla, no ha tenido lujos ni grandes comodidades, pero Dios y el destino le han regalado una larga existencia. Estudio en la escuela de San Pablo hasta el tercer grado. Sus maestras más queridas fueron Ermelinda Cordero y Elena Calivá quienes la incentivaron a no dejarla porque era inteligente y buena en matemáticas, pero la pobreza era mucha y desde muy niña tuvo que trabajar.

Desde muy chiquita era “piona” en las fincas de los ricos (y los ricos no eran tanto....también pasaban mucha necesidad.) Laboró en los cafetales San Pableños, sembrando “copito” que es un granito de café con un hijito, raspaba lana de la mata del café, regaba abono y también sacaba leña del cafetal. Le pagaban a 60 céntimos al día.

Como toda niña era juguetona y cuando se podía hacía muñecas con elotes para jugar con sus hermanos, en el verano jugaban a brincar mecate y “piedrita” (lo que hoy se conoce como rayuela). Y sus hermanos construían papalotes con palitos y papel periódico. Cuando estaba adolescente, los jóvenes pobres no vivían con ilusión, no había cines, ni radio, ni lugares como ahora para ir a divertirse. Y si los había eran tan pobres que no se podía. La gente escuchaba música de cuerda. Para ese entonces la gente bailaba “swing” pero ella nunca pudo aprender. También para distraerse ayudaba al Padre Castillo a hacer los altares para la Virgen.

Todo ha cambiado mucho, en su época las casas eran de adobe, las personas se alumbraban con candela, la plancha se calentaba en el fogón y la ropa se lavaba en la batea. No había carros en las calles. Lo que se comía a diario era muy sencillo. A veces frijoles con tortilla y otro día caldo del frijol con guineos, también plátanos maduros asados. Los niños comían frutas que conseguían en el cafetal y así iban pasando.

Trabajó como empleada doméstica en varios lugares y también como cocinera en una pensión en San José. Pero su trabajando más constante fue trabajando la tierra.

Se pasó a vivir a Heredia Centro y desde hace 60 años vive en el mismo barrio: Fátima donde recientemente fue objeto de un homenaje por parte de la Asociación de Desarrollo Comunal.

Sus hijos fueron creciendo pasando muchas dificultades, contribuyeron en el hogar cuando tuvieron edad para trabajar y uno a uno fueron formando sus propias familias.

Doña Evangelina González es costarricense, orgullosa herediana con 9 hijos: 35 nietos, 45 bisnietos y 12 tataranietos; algunos de los cuales no conoce, porque viven en Estados Unidos, Canadá y Australia a esos lugares ha llegado su sangre.

Doña Evangelina nunca pensó que iba a vivir tantos años y ahora que examina su vida, dice: -“ni he sentido los años”- ¡Que bendición!

ACUERDA POR UNANIMIDAD

OTORGAR LA CONDECORACIÓN “ESMERALDA GUTIÉRREZ FLORES “A LA

SRA. EVANGELINA GONZÁLEZ GONZÁLEZ

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.

MSc. Flory A. Álvarez Rodríguez
SECRETARIA CONCEJO MUNICIPAL

Lic. Manuel Zumbado Araya
PRESIDENTE MUNICIPAL

MBA. JOSÉ MANUEL ULATE AVENDAÑO
ALCALDE MUNICIPAL

Heredia, 22 de marzo del 2012”

5. Semblanza de la señora Evangelina González, a cargo de la Sra. Karla Vega.

“Toda mi vida he sido labriega y sencilla, no he tenido lujos ni grandes comodidades, pero Dios y el destino me han regalado una larga existencia. Ya tengo más de 100 años.

Nací en mi casa, un 19 de noviembre de 1911, en Calle Quintana, de San Pablo, en aquella época, distrito del Cantón de Heredia. Nieta de Hilaria de la O y Juan González. Tercera hija de Felicitas González, y Francisco Jiménez, pero mi papá no se hizo cargo de nosotros y ahí empieza la dureza de la vida.

Tuve 6 hermanos: José “negrito”, María, Virgilio, Luzmilda, Manolo y Rosa. Todos ya se han ido al cielo y sólo quedo yo. No estoy sola, mi descendencia directa ya suma 101 personas.

Estudie hasta tercer grado de escuela. Mis maestras, más queridas fueron Ermelinda Cordero y Elena Calivá quienes me incentivaban porque yo me desempeñaba bien, era inteligente y buena en matemáticas, pero la pobreza era mucha y desde muy niña tuve que trabajar.

Mi madre fue comerciante; vendía pollos y huevos en San José. A diario salía muy temprano y mis hermanos y yo la esperábamos todo el día. Comíamos hasta que ella llegara después del trabajo; por eso en vez de ir a la escuela, empecé a trabajar para aportar dinero.

Y es que mi niñez y mi juventud fueron muy pobres. La vida de antes era muy difícil. Yo me calcé hasta después de que hice la primera comunión.

Desde muy chiquita fui "piona" en las fincas de los ricos. (y los ricos, no eran tanto... también pasaban mucha necesidad!!). Trabajé en los cafetales sembrando "copito" (que es un granito de café con un hijito), raspaba lana de las matas, regaba abono y también sacaba leña. La paga 60 céntimos al día.

Como toda niña, era juguetona y cuando se podía hacía muñecas con elotes y en el verano jugábamos a brincar mecate y "piedrita" (lo que hoy conocemos como rayuela); y mis hermanos varones construían papalotes con palitos y papel periódico.

Cuando estaba adolescente, los jóvenes pobres no vivíamos con ilusión, no había cine, ni radio, ni lugares como ahora para ir a divertirse. Y si los había, éramos tan pobres que no se podía. La música era de cuerda. Para ese entonces la gente bailaba "swing" pero yo nunca pude aprender.

Unas de las pocas diversiones que he tenido en mi vida, era ver a mi equipo El Herediano, jugar, ganar y conquistar varios campeonatos.

Cuando tenía 14 años formé parte de un equipo de basquetbol y uno de mis mejores recuerdos de juventud, fue un partido de final que ganamos por 2 puntos, donde el dedicado fue Juan "Chango" Solera, un señor muy importante de Heredia.

Yo también ayudaba al Padre Castillo, párroco de San Pablo a hacer los altares para la Virgen, y me quedaban muy bonitos; mi talento artístico lo han heredado algunos hijos y nietos.

La manera cómo viven las personas ha cambiado mucho, yo he podido ver ese cambio...antes todo era diferente: las casas eran de adobe, las calles de lastre nos alumbrábamos con candela, la plancha se calentaba sobre el fogón y la ropa se lavaba en Batea. No había carros en las calles. Lo que a diario se comía era muy sencillo: Un día frijoles con tortilla y al otro día el caldo con guineos, o plátanos maduros asados. Los chiquillos comían frutas que conseguían en el cafetal y así íbamos pasando.

En estos tiempos no hay que quejarse de la vida, ahora la gente pobre, puede comer, tener cosas, antes algunas personas, además de pobre era ignorante. Yo me acuerdo que cuando iban a venir los primeros aviones, los viejitos de entonces decían que iban a haber carretas en el cielo!...si superan! todo lo que yo he podido ver. Hasta pude votar y elegir a una mujer presidenta, lo que para mi época era un imposible. Me tocó vivir 2 guerras mundiales, la revolución del 48, y el gobierno de 26 presidentes; he visto el mundo cambiar desde que viajamos en carretas, a los cohetes en el espacio y ni qué decir de eso que llaman la internet!..

Ya muchacha trabajé como empleada doméstica en varios lugares, y también como cocinera en una pensión en San José, iba y venía caminando.

Y todavía tuve que luchar más, cuando empezaron a nacer mis hijos. Viví muchos momentos difíciles. Como cuando tenía que ir a coger café y llevarme a alguno de mis hijos recién nacido y tener que dejarlo en una hamaca amarrado de alguna rama y yo terminar la calle pasar a otra y ahí irlo llevando hasta el final del día; luego los más grandecitos cuidaban a los pequeños. El sustento y el techo, fue mi incertidumbre y preocupación constantes por largos, largos años. Pero logré por fin tener casa propia. Cuando cumplí 85 años.

Nos vinimos a vivir a Heredia Centro, desde hace 60 años vivo en el mismo barrio: en Fátima. Recientemente recibí por parte de la Asociación de Desarrollo un agasajo que me hizo sentir muy orgullosa y distinguida. Seguimos siendo humildes, mis hijos son honrados, algunos fueron al colegio y otros pudieron graduarse de la Universidad. Este ha sido mi aporte a la sociedad: a pesar de mis grandes limitaciones económicas, sociales y educativas, pude formar personas de altos valores éticos que contribuyen con el desarrollo del país.

Mis hijos se casaron y formaron sus propias familias, pero mi hijo Marcial quedó viudo joven, con nueve hijos pequeños, así que me tocó a mi velar por ellos. Ahora son mi orgullo superaron su situación, todos han crecido y han resultado ser esforzados, trabajadores y la mayoría profesionales.

Yo he podido acompañar a mi gente en sus alegrías, pero también en sus tropiezos. Hemos pasado juntos muchos días, celebraciones, cumpleaños, días de la madre, bodas, primeras comuniones y navidades, y gracias a Dios aquí estamos todavía. He podido ver a mis nietas y nietos hacerse abuelas y abuelos.

Soy Evangelina González, Costarricense, orgullosa Herediana, de mis 9 hijos: 35 nietos, 45 bisnietos y 12 tataranietos; algunos de los cuales no conozco, porque viven en Estados Unidos, Canadá y Australia... a esos lugares ha llegado mi sangre. Y cuando me preguntan si yo pensé que iba a vivir tanto tiempo...sólo puedo decirles: ni he sentido los años!!... MUCHAS GRACIAS"

6. Acto Cultural, a cargo del señor Danilo Chaves.

7. Entrega de reconocimientos

La Máster Heidy Hernández – Alcaldesa Municipal en ejercicio, hace entrega del acuerdo Condecoración Esmeralda Gutiérrez Flores a la señora Evangelina González González.

La señora Hilda María Barquero – Presidenta Municipal en ejercicio, realiza la Condecoración Esmeralda Gutiérrez Flores a la señora Evangelina González González, y procede a colocar la medalla.

El Regidor Gerardo Badilla hace entrega de un ramo de flores a la señora Evangelina González.

8. Palabras del MBA. Heidy Hernández Benavides – Alcaldesa Municipal.

" Buenas noches, Sra. Hilda Barquero Presidenta en Ejercicio el día de hoy, Srs. Jefes y Jefa de Fracción, Srs y Sras. Regidores y Regidoras, Srs. y Sras. Síndicos y Síndicas, Autoridades Eclesiásticas. Autoridades Locales, Medios de Prensa Local, Amigos y Amigas Heredianos.

El día de hoy, es una noche de alegría y de mucha emotividad. Más que una sesión solemne, hoy venimos a renovar nuestros votos en pro de la igualdad de las mujeres, en pro de una sociedad más justa, inclusiva y solidaria dentro del marco de las actividades de celebración en el mes en que celebramos el Día Internacional de la Mujer.

Sin duda alguna, las conquistas de las mujeres en una lucha incesante por la defensa de sus derechos frente a estigmas y sesgos de machismo que en décadas anteriores fueron muy fuertes, y que hoy son menores; nos han permitido irnos posicionando en labores y una relación de igual frente a los hombres. Sin embargo, no debe confundirse la lucha de la defensa de nuestros derechos fundamentales y la lucha por el respeto a la dignidad y un trato igualitario, con la hoy llamada "liberación femenina" la cual hoy día nos muestra una mujer que dista de valores y costumbres a las que nunca debemos renunciar.

La promoción y defensa de los derechos de la mujer significa la consolidación de la libertad, la justicia y de un progreso social que nos debe llevar a un mejoramiento de la calidad de vida, igualdad, tolerancia y la dignidad de todos. De ahí que hoy día tengamos el mundo entero este comprometido con la atención, protección y defensa de la mujer víctima de violencia. De igual forma en nuestro país y en esta Corporación Municipal, seguiremos luchando por dignificar el rol de cada una de las colaboradoras de ésta municipalidad, así como por procurar por un desarrollo cantonal en donde la convivencia pacífica y respetuosa entre hombres y mujeres sea un valor que cale en la identidad de los heredianos

En otro orden de ideas, Hoy, venimos a poner en alto y reconocer el esfuerzo de mujeres heredianas que han hecho de su vida un vergel de entrega, esfuerzo y tenacidad incesante en pro de rol de la mujer y en aras de una mejor ciudad.

El día de hoy haremos entrega de la condecoración: "Esmeralda Gutiérrez Flores", éste galardón es sin duda alguna un reconocimiento al mérito, al esfuerzo constante que nos permite entender que siempre se puede dar un paso más, que no se es de los que se quedan en el camino, de los que vence el cansancio; y por el contrario nos recuerda que en el caminar de la vida siempre hay un tesoro que encontrar, que bien podríamos traducirlo en cumplir como mujer y ciudadana; y poder mirar atrás y decir con orgullo: "**He cumplido**".

Éste reconocimiento al esfuerzo, nos permite cumplir con el mandamiento y apropiarnos de la promesa de Dios que dice: "mira que te mando a que te esfuerces y seas valiente; ino tengas miedo ni te desanimes! porque el Señor tu Dios te acompañara dondequiera que vayas".

Esto querida amiga es su recompensa, ese su mayor tesoro, ya que nos ha enseñado que con su ejemplo de vida, entrega, amor al prójimo y amor a ésta coqueta y rezadora ciudad que la vio nacer, podemos heredar a nuestras generaciones un mejor lugar.

En nombre de la Alcaldía Municipal, queremos decirle gracias! gracias doña Evangelina por no desfallecer en el intento, gracias por ser constancia y tenacidad en el diario vivir, pero sobre todo por esa sencillez, humildad y trato amable. Que Dios le guarde y sepa retribuir con bendiciones a toda su familia".

9. Palabras de la regidora Hilda María Barquero Vargas – Vice Presidenta Municipal

"Doña Evangelina, buenas noches, sea usted bienvenida a esta su casa el Concejo Municipal, buenas noches señora Alcaldesa Municipal, señores del Concejo Municipal, señores invitados especiales, Sra. Miriam Álvarez, primera condecorado, Señora Sandra León, Rectora de la Universidad Nacional.

Esta noche no se encuentran presentes el Señor José Manuel Ulate – Alcalde Municipal, ni el señor Manuel Zumbado – Presidente del Concejo Municipal, por motivo de que están realizando una diligencias para el municipio, pero nos encontramos dos mujeres doña Heidi y esta servidora, al frente de este evento tan emotivo.

Me gusta ver la gente de Fátima , donde he vivido gran parte de mi vida, pero me agrada más tener esta noche homenajeando a doña Evangelina, una mujer trabajadora, luchadora, , que a pesar de su pobreza, supo sacar adelante a su familia, es hermoso tener una ciudadana tan especial en nuestro Cantón.

Es agradable reunir esta noche a tantas mujeres como lo son las señoras del Club de Jardines, de la Mesa Panamericana, para lo cual le agradezco a todas por sumarse a esta actividad, es una felicidad tener tanto Herediano esta noche.

Agradezco la presencia de todos, muchas gracias y que Dios los bendiga."

10. Palabras de la señora Evangelina González

"Muchas gracias, buenas noches para todos los que me acompañan esta noche, muchas gracias por esta actividad tan bella, la cual me realizan esta noche, que Dios los bendiga y que los tenga con salud a todos".

11. Cierre de la Sesión a cargo de la señora Vice Presidenta Municipal.

La Señora Hilda Barquero Vargas – Presidenta Municipal, da un agradecimiento fraterno a doña Esmeralda , a todos sus amigos y amigas, a todos los invitados especiales, y a los ciudadanos que nos han acompañado esta noche.

A LAS DIECINUEVE HORAS CON TREINTA MINUTOS LA PRESIDENCIA DA POR CONCLUÍDA LA SESIÓN.-

Sra. Marcela Benavides Orozco
SECRETARÍA CONCEJO MUNC.

mbo/sjm

Sra. Hilda María Barquero Vargas
PRESIDENTE MUNICIPAL